

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Peran K.H. Abdullah bin Nuh Dalam Historiografi Islam di Sunda** sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) dan diajukan pada jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab. Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 08 Februari 2021

Ibnu Sakti Mubarak
NIM : 153500514

ABSTRAK

Nama: **Ibnu Sakti Mubarak**, NIM: **153500514**, Judul Skripsi: **Peran K.H. Abdullah bin Nuh Dalam Historiografi Islam di Sunda**, Jurusan: Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Tahun 2021/1442.

Sejarah Islam di Indonesia masih banyak dipengaruhi oleh asumsi-asumsi tradisional tentang masa lampau yang gemilang. Meskipun demikian, penulisan sejarah Islam mulai banyak ditulis oleh para tokoh sejarah. Salah satu yang berperan dalam penulisan sejarah Islam adalah K.H. Abdullah bin Nuh, merupakan salah satu tokoh muslim yang lahir di Cianjur kemudian menghabiskan akhir hayatnya di Bogor. K.H. Abdullah bin Nuh mempunyai kemampuan menulis yang tidak diragukan lagi. Salah satu karyanya adalah historiografi Islam. Karya Historiografi Islam di Indonesia yang pernah ditulis adalah Sejarah Islam di Jawa Barat Hingga Zaman Keemasan Banten dan Ringkasan Sejarah Wali Songo. Dalam buku *Ringkasan Sejarah Wali Songo* karangan K.H. Abdullah Bin Nuh dengan akurasi analisis sejarahnya, mampu menyingkapkan fakta yang umumnya diselubungi dalam penulisan sejarah. Misalnya saja, dalam sejarah Islam yang biasa terdapat dalam buku-buku sejarah, Syarif Hidayatullah sekedar dikenal dengan Sunan Gunung Jati yang termasuk dalam Wali Songo. Tidak pernah dicantumkan fakta bahwa Syarif Hidayatullah juga merupakan seorang panglima perang dan negarawan.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: (1). Bagaimana Biografi K.H. Abdullah bin Nuh?. (2). Bagaimana Penulisan Sejarah Islam di Indonesia?. (3). Bagaimana Kontribusi K.H. Abdullah bin Nuh dalam Penulisan Sejarah Islam di Sunda?. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: (1). Biografi K.H. Abdullah bin Nuh, (2). Penulisan Sejarah Islam di Indonesia, (3). Kontribusi K.H. Abdullah bin Nuh dalam Penulisan Sejarah Islam di Sunda.

Dalam skripsi ini penulis menggunakan metode penelitian sejarah melalui tahapan sebagai berikut: *pertama*, tahapan heuristik (pengumpulan data), *kedua*, tahapan kritik atau tahapan verifikasi, *ketiga*, tahapan interpretasi atau penafsiran sumber, *keempat*, historiografi atau penulisan sejarah.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah K.H. Abdullah bin Nuh adalah tokoh muslim abad ke-20 lahir di Cianjur, Jawa Barat pada tanggal 30 Juni 1905 dan wafat pada tanggal 26 Oktober 1987. Sejarah Islam di Indonesia tidak lagi dilihat dari perspektif lokal, tetapi dalam perspektif global dan total, yang melihat sejarah Islam di Indonesia dalam perkembangan historis Islam di kawasan-kawasan lain. Kemampuan K.H. Abdullah bin Nuh dalam menulis sejarah diperoleh dari penguasaan beberapa bahasa asing terutama bahasa Arab, Inggris, Belanda, dan Prancis. Sumber-sumber yang digunakan berasal dari sumber seperti babad, primbon, silsilah yang didapat dari kalangan Sayid serta sumber asing berbahasa Arab, Inggris, maupun Belanda. Corak *Indo-Sentris* begitu terlihat dalam karya K.H. Abdullah bin Nuh, karya yang menggunakan pendekatan *Indo-Sentris* adalah Sejarah Islam di Jawa Barat Hingga Zaman Keemasan Banten dan Ringkasan Sejarah Wali Songo.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah**
a.n Ibnu Sakti Mubarak
NIM : 153500514

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Ushuluddin
dan Adab UIN SMH Banten
Di
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dapat dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Ibnu Sakti Mubarak, NIM: 153500514**, Judul skripsi: **Peran K.H. Abdullah Bin Nuh Dalam Historiografi Islam di Sunda**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 08 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum

NIP: 19720811 199903 2009

Siti Fauziah, M.Ag

NIP: 19740821 200501 2 004

**PERAN K.H. ABDULLAH BIN NUH
DALAM HISTORIOGRAFI ISLAM DI SUNDA**

Oleh:

IBNU SAKTI MUBAROK
NIM: 153500514

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP: 19720811 199903 2 009

Siti Fauziyah, M.Ag
NIP: 19740821 200501 2 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi M. Lc. M.Ag
NIP.19610209 199403 1 001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Ibnu Sakti Mubarak**, NIM: **153500514**, judul Skripsi: **Peran K.H. Abdullah Bin Nuh Dalam Historiografi Islam di Sunda**, telah diajukan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 08 Februari 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S. Hum) pada fakultas Ushuluddin dan Dakwah, Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
Serang, 08 Februari 2021

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah S.Ag, M.Hum

NIP: 19720811 199903 2 009

Dr. Ahmad Maftuh Sujana, M.Ag

NIP: 19720504 200501 1 004

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag

NIP: 19571212 198803 1 005

Pembimbing I

Dr. Muhamad Shoheh, M.A

NIP: 1971012 199903 1 002

Pembimbing II

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah S.Ag, M.Hum

NIP: 19720811 199903 2 009

Siti Fauziyah M.Ag

NIP: 19740821 200501 2 004

PERSEMBAHAN

Penulis persembahkan karya sederhana ini untuk **Kedua Orang Tuaku** tercinta, yang telah mencurahkan kasih sayangnya, mendidik dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dari semenjak kecil hingga dewasa.

Terima kasih untuk segalanya.

MOTTO

“Barang siapa keluar untuk mencari ilmu, ia berada di dalam perjuangan di jalan Allah hingga saat kembali ke Rumah”

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Ibnu Sakti Mubarak, dilahirkan di Bogor, Jawa Barat pada tanggal 30 September 1996, merupakan anak ke dua dari tiga bersaudara, hasil pernikahan dari ayahanda Dadang Hilal S.Ag dan Fufun Fauziah.

Jenjang pendidikan formal yang pernah penulis tempuh adalah Madrasah Ibtidaiyah (MI) Hidayatul Ikhwan Bogor lulus tahun 2007, MTS Albarokah Tangerang lulus tahun 2011, dan MA Ponpes Modern Alhidayah Rangkas Bitung lulus tahun 2015, kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif dalam beberapa organisasi eksternal kampus seperti Gerakan Mahasiswa Nasional Indonesia (GMNI) UIN Banten tahun 2017-2018, sebagai Ketua Umum. Pendiri Himpunan Mahasiswa Rumpin (HMR) Tahun 2019, sekaligus sebagai Ketua Umum. GMNI Banten tahun 2020-2022, sebagai Ketua Usaha dan Minat Bakat. Wakil Ketua DPD KNPI Kabupaten Bogor tahun 2019-2022. Demikian riwayat hidup penulis yang dibuat dengan sebenarnya, semoga dapat dijadikan motivasi dimasa yang akan datang.

KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT. atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan pertolongan Allah SWT, dan motivasi dari dosen pembimbing, dan dorongan dari teman-teman seperjuangan, serta usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul: *Peran K.H. Abdullah Bin Nuh Dalam Historiografi Islam di Sunda*.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan umumnya untuk semua masyarakat.

Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten menjadi lebih maju.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi, Mawardi Lc, M.Ag, Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong dan membantu atas kelancaran skripsi ini.
3. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum, Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan

Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, serta sebagai pembimbing I yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Ibu Siti Fauziah, M.Ag, sebagai Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas Akademika Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan serta mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kedua orang tua tercinta, yang telah banyak memberikan kasih sayang dan motivasi baik moril maupun materil untuk menyelesaikan skripsi ini.
7. Sahabat dan Rekan-rekan Jurusan Sejarah Peradaban Islam dan semua pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jugalah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang terlibat dalam penyelesaian skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 08 Februari 2021

Penulis

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSENBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Kerangka Pemikiran.....	9
E. Tinjauan Pustaka	12
F. Metodologi Penelitian	15
G. Sistematika Penulisan	19
BAB II BIOGRAFI K.H. ABDULLAH BIN NUH	
A. Masa Kecil dan Muda	21

B. Riwayat Pendidikan	30
C. Karir dan Karya	34
BAB III PENULISAN SEJARAH ISLAM DI INDONESIA	
A. Awal Penulisan Sejarah Islam di Indonesia	43
B. Perkembangan Penulisan Sejarah Islam di Indonesia....	48
C. Penulisan Sejarah Islam Kontemporer di Indonesia	53
BAB IV KONTRIBUSI KH. ABDULLAH BIN NUH DALAM PENULISAN SEJARAH ISLAM DI SUNDA	
A. Tema Penulisan.....	61
B. Sumber Penulisan	70
C. Bentuk dan Corak Penulisan	74
D. Metode Penelitian dan Penulisan	78
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	83
B. Saran	85
DAFTAR PUSTAKA	